

**ACTA DE LA QUINTA SESIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL SUBSISTEMA NACIONAL DE INFORMACIÓN GEOGRÁFICA Y DEL MEDIO AMBIENTE**

En las instalaciones del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), ubicadas en Avenida Patriotismo 711-A, P.B., en la Ciudad de México, D.F., siendo las 8:30 horas del 16 de febrero de 2010, se reunieron los integrantes del Comité Ejecutivo del Subsistema Nacional de Información Geográfica y del Medio Ambiente (CESNIGMA), para llevar a cabo su quinta sesión, en el marco de la Ley del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica (LSNIEG).

La sesión se desarrolló de acuerdo con el siguiente Orden del Día:

8:30 a 8:35	Bienvenida a la sesión y aprobación del Orden del día <ul style="list-style-type: none"> <li>• Dr. Enrique de Alba Guerra. Presidente del Comité</li> </ul>
08:35 a 08:40	Verificación del quórum <ul style="list-style-type: none"> <li>• Ing. Norberto Roque. Secretario Ejecutivo del Comité</li> </ul>
08:40 a 08:50	Seguimiento de Acuerdos <ul style="list-style-type: none"> <li>• Ing. Norberto Roque. Secretario Ejecutivo del Comité</li> </ul>
08:50 a 09:00	Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) <ul style="list-style-type: none"> <li>• Comité Técnico Especializado ODM</li> <li>• Dr. César Garcés Fierros</li> </ul>
09:00 a 09:20	Avances de los Programas de Trabajo de Comités Técnicos Especializados <ul style="list-style-type: none"> <li>• CTEAGUA- Ing. Francisco Jiménez Nava</li> <li>• CTEAyC- Dr. Jesús Romo</li> <li>• CTEIGB- Ing. Antonio Hernández</li> <li>• CTEUVYRF- Ing. Francisco Jiménez Nava</li> </ul>
09:20 a 09:30	Avances del Programa Estratégico <ul style="list-style-type: none"> <li>• Ing. Norberto Roque. Secretario Ejecutivo del Comité</li> </ul>
09:30 a 09:50	Propuesta de creación de Comités Técnicos Especializados <ul style="list-style-type: none"> <li>• Dr. Arturo Flores Martínez. Vocal Suplente SEMARNAT</li> </ul>
09:50 a 10:00	Asuntos Generales <ul style="list-style-type: none"> <li>• Ing. Norberto Roque. Secretario Ejecutivo del Comité</li> </ul>
10:00 a 10:10	Acuerdos de la quinta Sesión del Comité Ejecutivo <ul style="list-style-type: none"> <li>• Dr. Enrique de Alba Guerra. Presidente del Comité</li> </ul>
10:10 a 10:15	Clausura de la quinta Sesión del Comité Ejecutivo <ul style="list-style-type: none"> <li>• Dr. Enrique de Alba Guerra. Presidente del Comité</li> </ul>

## DESARROLLO

El Dr. Enrique de Alba Guerra, en su carácter de Presidente del Comité dio la bienvenida a los integrantes de este Órgano Colegiado y posteriormente puso a su consideración el Orden del Día, procediendo a su aprobación.

Después de verificar que existía el quórum para llevar a cabo la sesión, el Ing. Norberto Roque Díaz de León, en su carácter de Secretario Ejecutivo, mencionó que el seguimiento de acuerdos fue enviado previamente para su conocimiento a los integrantes y aclaró que en el acuerdo CEGMA/ 4.2 cambió el estatus del Programa de Trabajo del Comité Técnico Especializado (CTE) de Información en Materia de Atmósfera y Clima de versión preliminar a versión definitiva; por lo cual solicitó al pleno que de no haber comentarios se diera como aprobado.

En el siguiente punto del Orden del Día, el Dr. César Garcés Fierros, Director General de Planeación en Población y Desarrollo de CONAPO, realizó la presentación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM); informó que en el año 2000 se llevó a cabo, del 6 al 8 de septiembre, la Cumbre del Milenio de la Organización de las Naciones Unidas, en la cual se hizo la Declaración del Milenio donde más de 198 países, entre ellos México, se comprometieron a reafirmar los compromisos ante la ONU para alcanzar los objetivos que van enfocados básicamente a reducir la pobreza y el hambre, a lograr mejoras en la educación, equidad de género, sustentabilidad ambiental y mejoras en la salud, entre otros.

Expresó que para el caso de México, estos objetivos se han atendido y que con el objeto de cumplir las metas comprometidas, la Junta de Gobierno del INEGI aprobó la creación del CTE del Sistema de Información de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (CTESIODM), el 25 de enero de 2010. Este comité será la instancia oficial de coordinación institucional para la sistematización e integración de la información oficial relacionada con los ODM.

Acto seguido, presentó la estructura y objetivos del Comité y comentó que se está trabajando en el Programa de Trabajo, el cual cuenta con un cronograma de actividades que contempla la revisión de los antecedentes, la metodología, la integración de una base de datos confiable y accesible, la difusión de información y construcción del Informe País.

A lo anterior, el Dr. Enrique de Alba, Presidente del Comité Ejecutivo (CE), señaló la importancia de generar estos indicadores, e indicó que dada la transversalidad de la temática que abordará el citado CTE se tendrá que interactuar con otros Comités Ejecutivos de los Subsistemas Nacionales de Información.

En el siguiente punto del Orden del día, los Secretarios Técnicos y un Secretario de Actas de los CTE's de este Subsistema, expusieron los avances que se tienen en sus respectivos programas de trabajo.

El Ing. Francisco Jiménez Nava, con relación al CTE Información en Materia de Agua, presentó los avances del Programa de Trabajo y comentó que fue entregado en su versión definitiva al Presidente del CE el 29 de enero de 2010.

El Dr. Jesús Romo García, Secretario Técnico del CTE de Información en Materia de Atmósfera y Clima, mencionó que el 20 de enero de 2010 se entregó el Programa de Trabajo al Presidente del CE y que en ese mismo mes se tuvieron reuniones con el Dr. de Alba para homologar los programas de los CTE's de este subsistema.

El Ing. Antonio Hernández Navarro, Secretario Técnico del CTE de Información Geográfica Básica, se refirió también a la homologación del contenido de los Programas de trabajo, mencionando que el Programa de Trabajo del CTEIGB fue aprobado durante la sesión del 4 de febrero y entregado al Presidente del CE el 5 de febrero de 2010. En ese tenor destacó que durante el 2010 los esfuerzos del CTE están dirigidos a definir la Información de Interés Nacional y la normatividad técnica asociada a este grupo de datos.

El Ing. Francisco Jiménez Nava, Secretario de Actas del CTE de Información en Materia de Uso de Suelo, Vegetación y Recursos Forestales, en su segunda intervención expuso los avances del Programa de Trabajo y expresó que este fue entregado en su versión definitiva al Presidente del CE el 12 de febrero del 2010.

La Lic. Ximena Fernández Martínez, representante de la Secretaría de Energía, manifestó que probablemente a fines de febrero de 2010 se llevará a cabo la reunión de instalación del CTE de Información del Sector Energético y que se tienen avances en la elaboración de su programa de trabajo.

En el punto del Orden del día referente a los Avances del Programa Estratégico, el Ing. Norberto Roque, Secretario Ejecutivo del CESNIGMA, expresó que el 25 de enero de 2010 se entregó al Presidente y Vicepresidentes de la Junta de Gobierno del INEGI la última versión del Programa Estratégico del Sistema, con el objeto de que la última versión integre sus comentarios y sea posible presentarlo en forma digital e impresa a la Junta de Gobierno en la reunión del 17 de febrero de 2010 para su aprobación.

Continuando con el Orden del Día, el Dr. Arturo Flores Martínez, Director General de Estadística e Información Ambiental de SEMARNAT, sometió a consideración de este Comité, por un lado, la propuesta de creación del CTE en Información sobre Cambio Climático y del CTE en Información sobre Emisiones, Residuos y Sustancias Peligrosas y, por otro, dar por concluido el CTE de Información en Materia de Atmósfera y Clima.

Respecto a la propuesta de creación del CTE en Información sobre Cambio Climático, el Dr. Flores, señaló que el Comité generará indicadores e información estadística y geográfica que permita principalmente cuantificar las emisiones de gases de efecto invernadero, integrar el Inventario Nacional de Gases de Efecto Invernadero y los inventarios estatales correspondientes; caracterizar las condiciones atmosféricas del territorio nacional; identificar fenómenos meteorológicos e hidrometeorológicos; caracterizar la vulnerabilidad de asentamientos humanos, infraestructura, actividades económicas y afectaciones al medioambiente, atribuibles al cambio climático y monitorear variaciones en el nivel medio del mar.

Asimismo, en cuanto a la propuesta de creación del CTE en Información sobre Emisiones, Residuos y Sustancias Peligrosas, expresó que este comité generará indicadores e información estadística y geográfica que permita medir las concentraciones de contaminantes criterio en la atmósfera, así como estimar las posibles afectaciones a la salud y el medio ambiente; estimar el consumo y/o producción de sustancias agotadoras de la capa de ozono; integrar los inventarios de residuos y dar seguimiento al control de sustancias peligrosas.



En relación a la propuesta para dar por concluido el CTE de Información en Materia de Atmósfera y Clima, señaló que esto se debe a que la temática que venía desarrollando el Comité se abordará en el CTE en Información sobre Cambio Climático y en el CTE en Información sobre Emisiones, Residuos y Sustancias Peligrosas.

En respuesta a las propuestas hechas por el Dr. Flores, el Dr. de Alba indicó que si el Comité Ejecutivo estaba de acuerdo, llevaría a consideración de la Junta de Gobierno, en su próxima sesión, la propuesta de creación de ambos Comités. Asimismo, explicó que se analizarían los requisitos legales para concluir la operación del CTE de Información en Materia de Atmósfera y Clima con base en lo que establecen las Reglas de integración y operación de los Comités Técnicos Especializados.

Finalmente, se dio lectura a la actualización de acuerdos de sesiones anteriores y nuevos acuerdos derivados de esta sesión. Posteriormente se procedió a la firma del Acta correspondiente de la Cuarta Sesión del CESNIGMA.

## ACUERDOS

### Actualización de acuerdos de sesiones anteriores

1. Al ser el Registro Estadístico Nacional (REN) parte fundamental de la infraestructura para el desarrollo del SNIEG. Se acuerda que para el 30 de mayo de 2010 las Unidades Administrativas con Funciones Estadísticas (UAFE's) de las dependencias que integran este CE, habrán actualizado la información de:

- Cuestionario de Identificación y Caracterización como UAFE, y
- Cuestionario de Identificación y Caracterización de Proyectos y Productos Estadísticos.

Con el objeto de coadyuvar con el cumplimiento de este acuerdo se propone que un funcionario del Instituto visite a los Enlaces de las dependencias para conocer el estado actual de la información y establecer una estrategia para actualizar la información sobre la identificación y caracterización como UAFE, así como de Proyectos y Productos Estadísticos.

2. Se sostendrán reuniones con los representantes de los Comités Técnicos Sectoriales de SRA, SEDENA, SEMAR y SRE, con el propósito de acordar qué Comités se darán por concluidos y cuáles se pasarán al ámbito de competencia de su respectiva Secretaría.

**Nuevos acuerdos derivados de la Quinta Sesión**

1. Someter a consideración de la Junta de Gobierno del INEGI en su próxima reunión, la creación del CTE en Información sobre Cambio Climático en los términos propuestos en el acuerdo de creación.
2. Someter a consideración de la Junta de Gobierno del INEGI en su próxima reunión, la creación del CTE en Información sobre Emisiones, Residuos y Sustancias Peligrosas en los términos propuestos en el acuerdo de creación.
3. Se dan por concluidos los trabajos del CTE de Información en Materia de Atmósfera y Clima, dado que la temática que venía desarrollando se abordará en el CTE en Información sobre Cambio Climático y en el CTE en Información sobre Emisiones, Residuos y Sustancias Peligrosas.
4. El Secretario Ejecutivo enviará a los miembros del Comité el acta para recoger sus comentarios, elaborar la versión definitiva y proceder a su firma.

Siendo las 9:30 hrs., el Presidente del Comité del Subsistema Nacional de información Geográfica y del Medio Ambiente agradeció el apoyo a los miembros del Comité y procedió a clausurar la Quinta Sesión, con la participación de los integrantes que a continuación se mencionan.

Nombre	Cargo en el Comité Ejecutivo	Firma
Enrique de Alba Guerra INEGI	Presidente del Comité	
Mario Alberto Reyes Ibarra INEGI	Secretario Técnico	
Norberto Roque Díaz de León INEGI	Secretario Ejecutivo	
Gral. de Bgda. D. E.M. Jesús Alfredo Alvarado Secretaría de la Defensa Nacional	Vocal	
Arturo Flores Martínez Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales	Vocal Suplente	
Contralmirante C. G. D.E.M. José de Jesús Ocaña García Secretaría de Marina	Vocal Suplente	
Víctor Aguilar Pérez Secretaría de Relaciones Exteriores	Vocal Suplente	

Por parte de la Secretaría de Energía, asistió la Lic. Ximena Fernández Martínez, Directora de Formulación de Balances y Anuarios, en representación de la Lic. Verónica Irastorza Trejo, Vocal Suplente del Comité.

Por parte de la Secretaría de la Reforma Agraria, asistió el Ing. Gregorio Arellano Molina, Subdirector de Normatividad Catastral en representación del Lic. Carlos Rojas Vertiz Maldonado, Encargado del Despacho de la Dirección en Jefe del Registro Agrario Nacional.

Por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, asistió el Act. Raúl Bolaños Lozano, Director de Encuestas y Geografía, en representación del Soc. Pedro Díaz de la Vega García, Vocal del Comité.

En calidad de invitados asistieron el Dr. César Garcés Fierros, Director General de Planeación en Población y Desarrollo de CONAPO y la Lic. Cristel Rosales Vargas, Directora de Sistemas de Indicadores de la Oficina de la Presidencia de la República.